



Vue sur le village



BALADE PATRIMOINE

Durée 1h30

Le village, établi au débouché d'un ravin dévalant depuis le causse de Sauveterre, contrôle depuis l'Antiquité le passage sur le Tarn vers le Causse Méjean.

7 pupitres thématiques ont été installés dans le bourg adaptés aux personnes en situation de handicap.

1• La batellerie (table d'interprétation)

La barque fut, durant longtemps, le moyen de transport principal d'une rive à l'autre du Tarn, jusqu'à l'inauguration de la route des gorges en 1907. De cette pratique traditionnelle est née une aventure collective des pionniers du tourisme. Dès 1880, des excursions en barque tout au long des gorges furent organisées. Aujourd'hui, d'avril à octobre, les bateliers vous proposent de découvrir la partie la plus spectaculaire des gorges, en descendant le Tarn sur 8 km, de La Malène jusqu'au cirque des Baumes

2• Du château au manoir (table d'interprétation)

Au fil des siècles, les Montesquiou, seigneurs de la Malène ont bâti plusieurs châteaux sur des sites bien différents. Du nid d'aigle perché dominant le versant gauche des gorges à la forteresse du Planiol, établie sur la rive droite du Tarn, vers 1600, ils édifièrent dans le bourg même, le manoir actuel pour contrôler le passage sur la rivière. Restauré au 19^e siècle, il abrite aujourd'hui un hôtel de charme.

3• Le moulin (table d'interprétation)

Jadis lieu incontournable d'échanges entre causses et vallée, le moulin a plus de 8 siècles d'existence ! Le bâtiment, construit en forme de proue de navire, est conçu pour résister à de forts courants. En effet, lors des grandes crues du Tarn, le niveau des eaux peut atteindre les toitures...

4• Le vieux village et Castel Merlet (table d'interprétation)

Nichées sous la barre rocheuse, les maisons typiques parfois semi troglodytes bordent des ruelles étroites conférant au vieux bourg son charme certain. Lors de la Révolution Française, La Malène connut des heures difficiles. Restés fidèles au Roi et à l'Eglise Catholique. Une vingtaine de Malénaï, furent arrêtés et guillotins à Florac en 1793. En octobre de la même année, les armées républicaines pillèrent et incendièrent le village et le château. La falaise dominant le quartier porte encore les traces de ce sinistre.

5• En passant par la Malène (table d'interprétation)

La Malène était une étape majeure sur l'une des principales voies de transhumance : la draille de La Lusette. Durant des millénaires, ces chemins empruntés autant par les bergers que les commerçants furent de grands axes de communication entre la Méditerranée et le Massif Central. Le franchissement du canyon n'était pas aisé. Du Causse Méjean, la piste plongeait dans les éboulis, droit vers la rivière qu'on passait jadis en barque, avant de remonter vers le causse de Sauveterre en empruntant un ravin escarpé.

6• Église (table d'interprétation)

L'église Saint-Jean-Baptiste, du XII^e siècle, est un bel exemple de l'architecture romane, qui, malgré quelques remaniements, a gardé toute la sobriété de ses origines. Une chapelle, dédiée aux « Martyrs de La Malène » abrite les restes des guillotins de 1793. Un « Saint Jérôme à l'étude », exceptionnel tableau de l'école espagnole du début du XVII^e siècle, peint par Luis Tristan de Escamilla (1585-1624, considéré comme le meilleur élève d'El Gréco) est exposé dans le collatéral de droite.



Un jeu de piste pour explorer La Malène

Le festin de la Malène



SUIVEZ LES INDICES

Télécharger gratuitement l'application

ACCOMPLISSEZ LES MISSIONS

BALUDIK



APPRENDRE ET S'AMUSER DE 7 A 77 ANS

LES FLÂNERIES VILLAGEOISES

LA MALÈNE

Les vendredis du 11/07 au 29/08 à 10h

Gratuit

Rendez-vous devant l'Office de tourisme



Nos bureaux à l'année : Sainte-Enimie | Florac | Meyrueis
Nos bureaux saisonniers : Ispagnac | La Malène
www.cevennes-gorges-du-tarn.com
33 (0)4 66 45 01 14

Likez-nous, aimez-nous, suivez-nous, donnez votre avis



@gorgesduarn #gorgesduarn gorges causses cévennes



Sentier « La Malène autrement »

